

## negocios

ratio  
semanal.Cifras y datos  
en el mercado  
trujillano● Inicia nuevo ciclo  
alcista de metales

Los precios de los metales preciosos no verían mayor variación en los próximos años, sin embargo, las cotizaciones de los metales base están empezando un nuevo ciclo alcista luego de la crisis del 2012 al 2015.

● Importaciones  
crecerían en 6 %

Durante el presente año las importaciones peruanas registrarían un incremento de alrededor de 6 %, principalmente por una mayor compra de bienes de capital, con lo cual crecerían por segundo año consecutivo.

82 %

Pulso Perú reveló que el 82 % de peruanos no siente la recuperación económica.

9,5 %

El envío de remesas hacia los países de la CAN aumentó en 9,5 %, explicó Adex.

## en breve.

Son S/ 59 mlls.  
Destinan dinero  
para la Sunass

El Ejecutivo autorizó ayer la transferencia de 59 millones 325.390 soles a la Superintendencia Nacional de Servicios de Saneamiento (Sunass) para financiar actividades de su sector, a través del Decreto Supremo N.º 021-2018-EF publicado ayer en el diario oficial *El Peruano*.

Récord.  
Importaciones de  
China crecieron

El comercio exterior de China batió expectativas en enero, con un incremento del 30,2 % interanual en las importaciones y del 6 % en las exportaciones, animadas por el usual aumento de intercambios previo al Año Nuevo Chino. Se espera que se mantenga dicha tendencia.

Inmediato.  
Proyecto para pago  
de reparaciones

La ministra de Economía y Finanzas, Claudia Cooper, señaló que el proyecto de ley que presentó ayer el Ejecutivo al Congreso para reemplazar al Decreto de Urgencia 003, asegura el pago inmediato de reparación civil a favor del Estado por parte de las empresas vinculadas a casos de corrupción.

La producción regional de oro  
llegó a 43 toneladas en el 2017

Economista Francisco Huerta Benites revela que actualmente existe una interesante cartera de proyectos y de nuevas exploraciones en La Libertad.

**FRANCISCO HUERTA BENITES**  
Instituto de Economía y Empresa. Ongd 'Ciudad Feliz'

● La minería metálica en La Libertad descendió en los principales productos. Por su importancia, cabe mencionar que el oro descendió más del 2 %. La producción de oro en la región representa el 28 % de la producción nacional y ocupa el primer lugar (Minem).

Asimismo, el Perú es el primer productor de oro en Latinoamérica y sexto a nivel mundial, tras registrar una producción total de 151 toneladas el 2017 (SNMPE). Las

regiones de La Libertad y Cajamarca concentraron el 50 % de la producción total aurífera del país con 43 toneladas y 33 toneladas, respectivamente.

El 2017 las transferencias de recursos (canon, regalías y derecho de vigencia) a La Libertad fueron de US\$ 314,9 millones, superior en 9,8 % al año 2016. El canon representó el 81 % del citado monto.

## Cartera de proyectos

En la cartera de 48 proyectos del Perú, por un valor de US\$ 51 mil millones, aparece La Libertad con tres proyectos: la CM La Poderosa S.A. con un proyecto a nivel de fac-

tibilidad de oro y plata por US\$ 116 millones; La Arena S.A. por US\$ 130 millones, con un proyecto de oro y cobre; y, la CM Barrick Misquichilca S.A. por US\$ 185 millones, en estudios complementarios e ingeniería de detalle. Igualmente, en exploración se registra la minera aurífera Retamas S.A. (Pataz) con US\$ 1,5 millones.

Finalmente, es necesario fortalecer la actividad minera (formal) en la región, pues es la actividad que evidenciamos la mayor ventaja comparativa, con varias ventajas para la región como hemos argumentado en más de una ocasión.

## ALGO MÁS

Inversiones del sector  
en nuestra región

● Las inversiones mineras en La Libertad ascendieron a US\$ 557 millones, superior en 14 % al registrado el año 2016. Dicha inversión representó el 11,3 % del total de inversiones del país.

Destaca las inversiones en explotación por parte de las compañías La Arena (202) y Horizonte (200), seguidas de La Poderosa (73) y Retamas (59), también se registra inversiones en exploración pero en menor monto.

## Agroindustrial liberteña recibió tres premios

**Camposol fue distinguida por promover una relación de respeto entre colaborador y empresa, y dar cumplimiento a normas laborales fijadas.**

Camposol, empresa agroindustrial líder en el país, cerró el 2017 con tres importantes reconocimientos a sus buenas prácticas laborales, los cuales fueron otorgados por el Ministerio del Trabajo, Ministe-

rio de la Mujer y la Cámara de Comercio Americana del Perú — AMCHAM, respectivamente. Estas instituciones destacaron el compromiso de Camposol por promover una relación de respeto entre co-

laborador y empresa, además del fiel cumplimiento de las leyes laborales y de una verdadera preocupación por el debido trato y reconocimiento a la mujer.

En esa línea, el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables otorgó a Camposol el premio 'Sello Empresa Segura 2017' en la categoría Oro.

Por su parte, el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo concedió a Camposol conjuntamente con Red Energía del Perú, el primer puesto en la última edición del Premio Buenas Prácticas Laborales 2017, en la categoría Promoción y Respeto Sindical.

También fue reconocida por Amcham Perú.

## periscopio.

Consejos para comprar de forma segura en Internet



**Ricardo Sancarranco Navarrete**  
www.ricardosancarranco.pe

Cada vez es más común hacer transacciones por internet, comprar productos y servicios, por eso necesitamos asegurarnos que nuestra información está segura, tanto nuestra información personal como de nuestros métodos de pago de nuestra tarjeta. Hay dos puntos importantes que tenemos que tener en cuenta antes de hacer un pago por internet: el dispositivo y la página. Cuando me refiero al dispositivo es la computadora, celular o tablet en la que vayamos a hacer esa transacción y donde vamos a poner la información.

Importante que tengas en cuenta que este segura, que su sistema operativo esté actualizado que si tiene antivirus que esté al día. También es recomendable que no utilices computadoras públicas o cabinas de internet.

Lo otro es la página web donde va a hacer la transacción, hay dos puntos aquí que necesitas revisar, cual es la reputación de la página, esa página que tantos clientes tienen, si es un negocio serio, hace cuanto los conoces, sabes de alguien más que haya hecho transacciones allí antes, que confíes en ese negocio. La norma de seguridad más importante es que la página tenga un certificado de seguridad, que en la barra dirección diga http y luego la letra "s" cuando esta esa letra en esa dirección quiere decir es una página segura, tiene un certificado de seguridad.